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: ACTA DE LA REUNTON ORDTNAqn-?E LA COMTSToN

PROVINCIAL DE COORDINACIÓN CONTRA LA

VIOLENCIA DE GÉNERO.

celebrada a partir de las 12 horas del día señalado, 22

¿e :uñio- de zo)á, €ñ la Sala de vitas no 3 de la Audiencia
provincial, presidi'da por el llmo. sr. D. Alfonso Ballestín
uüuel, Érósidente de la Audiencia Provinclal de Zaragoza, Y

actuando como secretario el llmo. sr' D. Francisco Martín

Ortega, Letrado de la Administrac¡ón de Justicia del Juzgado

de Violenc¡a sobre la Mujer no3 de Zaragoza, 9u€ actúa. en

sustitución del llmo. Sr. ó. Carlos Carmelo Clemente Pardos,

Secretario Coordinador Provincial, con la asistencia de los

iiguientes representantes de las instituciones que se

reseñan:

ASISTENTES:

Ilma. sra. Teniente Fiscal de la Fiscalía Provincial,
Da Ma Victoria Ventura Alarma.

En representación de la Guardia Civil, D. En{eue
Alejandro fr4artín Manso, Teniente Jefe Acctal. de la uoPJ'

En repiesentación de la policía Nacional, la

Inspectora :áfa de UFAM de la Brigada Pro,vincial de Policía

:ud¡c¡al Da Clara Pérez Martínez, y el Jefe de la Brigada

Provincial de Policía Judicial D. Carlos Dan¡el García Falcón'

En representación del Instituto de Medicina Legal

de Aragónl O. José Manuel Arrendondo, Director de dicho

Comisión Provincial de Coordinación

Contra la Violencia de Género

Zaragoza

instituto
Magistrado Violencia no 3: D' Octavio Tobajas

Galvez.
JuzgadonoldelaAlmuniadeDoñaGodina,D.

Santiago Beltrán Monforte (Juez Sustituto)
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Juez de Tarazona D. Raúl López Martínez (Juez

Sustituto)
Juez de Daroca: D. Miguel Alonso de Linaje González'

En representación de la DGA' Da Rosana Vicioso

Morente (Jeia de Sección de Coordinación Administrativa en

SeguridaO y prátección Civil), y Da Melitina Ruiz Francia (Jefa

debervicio de Administración General)
En representación de la Delegación de Gobierno,

Da Mónica del Real Barrera (Jefa de la Unidad contra la

Violencia de la Mujer)
En representación del Ayuntamiento de zaragoza,

Da Ruth Bravo (concejala Delegada sistema Viogen).
En representación de la Policía Local, el Intendente

Principal D. David Acero Bello.
En representación de la DPZ= Da Ariadna Muñoz

Bamala (Jeia de servicio de bienestar social), y Da

Esperanza García Esteban (Directora del Area)

En representación del colegio de Abogados, la

Diputada de la Junta de Gobierno Da. Nieves saiz Pérez'

En representación del colegio de Procuradores, la

Vocal 1a áe la Junta de Gobierno, Du Soledad Gracia

Romero.
EnrepresentacióndellnstitutoAragoné"9.1a

Mujer, O". 
-óiistina Ruiz Tapia (Jefa de Sección de

Coórdinación en planes y programas)
En ,"pr"""ntación dól servicio de Mujer e lgual

ael ñúntámiento de Zaragosa: D_a. fna Gaspar cabre.ro

(Jefa Servicio ylú:"r e lgualdáO) V Da. Elena Cortés García-

Arista (Jefa de Unidad).
En representación de la Federación de Municipios'

Comarcas y Provincial de Zaragoz?, Da Ana Cristina

Romero (Responsable del Servicio de lgualdad)'
En'repiésentación de la Oficina de la Víctima, la

Gestora.Da 
-¡4a 

Téresa Marco del León

Excusan su asistencia, por diversos motivos, el sr'
Decano de zaragoza, el/la tvlagistrado/a-Juez del Juzgado de

Violencia sobre la Mujer nó 1 y 2 de Zarágoza, las

Magistradas de los JuzgadoS Penales no 8 y 9 de Taragoza,

losias Magistrados/as Je los Juzgados de 1a Instancia 
.Í'1o,5,

6, L6 y 1Z de Zaragoza (Familia) y los Jueces/as de los

:úzgaOós Calatayud nó ! y 2, Ejea de los. Caballeros not Y 2,

la Rjmunia de Doña Godina no 2 y Juzgado de Caspe.

PRIMERO.- Tras unas palabras de bienvenida del sr'
Presidente de esta Audiencia Provincial, se abre la sesión
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indicando que desde que se constituyó la comisión se van

cumpfiendo los cuatro meses entre reuniones, la última con

ocasión de la Jornada de Formación, de la' que se extendió

acta, siendo este precisamente el primer puflto del orden del

día (lectura y apróbación del acta de la sesión anterior)'
estando los asistentes de acuerdo en que no es necesaria su

lectura, se da por reproducida la m¡sma y se aprueba por

unanimidad.

SEGUNDO.- Estado de elaboración del folleto

informativo resumido elaborado por parte del colegio de

Abogados Y Procuradores.
Tomalapalabra,DaMaríaNievesSaizPérez,Diputada

euinta de la :ünta de Gobierno del Colegio de Abogados de

Zaragoza, para indicar que están pendieñtes que se conceda

,ñu iuOuánc¡ón por putde del Gobierno de Aragón, Y a partir

de ese momentb ré procederá a elaborarlo con la mayor

celeridad.
El Sr. Presidente indica que ya se podría empezar a

prepararlo y que antes de que se edite sería interesante que

ia tom¡s¡ón, que es la que encargó el tra.bajo, dé su visto

bueno para sü-ápionación definitiva, es decir, que cuando

haya un borradoi, un boceto o algo preparado' se pase a la

comisión a través del correo electrón¡co del grupo, por.,si

algún miembro quiere hacer alguna aclaración o matización

por la misma víá, y luego, en una reunión posterior de la

bomisión, habrá que aprobarlo definitivamente.

TERCERO.- Informe pór parte del Sr. Presidente de las

visitas real¡zaáas a las Sedes Judiciales de Daroca, Ejea de

losCaballeros,TarazonayCaspeenrelaciónalas
deficiencias manifestadas en' reunión anterior en relación'

sobre todo, cbn la adecuación de espacios idóneos para

declaraciones de víctimas de violencia de género o de

menores 

^-nli¡r .rra cé laPorelsr.Presidenteexplicaquesedesplazócon
Directora General de Justicia Y , con el Gerente de

infraestructuras de Justicia, Sr. Ángel García, a estas

localidades,quedandopendienteslasvisitasa|as
instalaciones dá los ¡uzgados de La Almunia de Doña Godina

y Catatayud.' s"éuidamente el sr. presidente procede a exponer lo

que se hlzo en las siguientes demarcaciones:
- En Daroca, lós Juzgados están ubicados en un local

del Ayuntamiento, comparten incluso espacios con éste,
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entrando al inmueble, a la izquierda, están las dependenc¡as

del Ayuntam¡ento,-v 
'u lu derácha, el Juzgado.. El Presidente

informa qr" .on él ánt.t¡or alcalde llegargn a un acuerdo' no

plasmado por 
"r.iitó,' 

iegún el cual 
'no había ningún

problema por parte del Ayuntamiento en ceder un espacio

quehayentrandoaladerecha,ubicaciónquenospareció
ibónea.' Ahora ya se han proclamado los nuevos

Ayuntamientos y es de supon"t qü" el nuevo alcalde estará

¡gl;itn"Át" de acuerdo, siempre que los gastos de

aiapta.¡ón corian u 
-utgo 

de-la D'GA, como es natural'

- En ej.á de iot Caballeros, ese espacio pafa

declaraciones ¿. víctimas de violencia de . género o de

menores,segúnlaidoneidadquetodosapreciamos,.se
ubicaría donOá 

'uñoru 
está el despacho qu-e tienen l?t

abogado, y p..uradores, el cual se trasladaría a la planta

baja. . .r _',^--. En Tarazona tampoco había problemas de espacio, de

hecho, hay un inmueble preparado para.. dos Juzgados y

solamente hay en funcionamiónto unó. Allí se estableció la

óáSb¡l¡Jad de'que un cuarto ubicado en la planta baja' que

se utiliza actualmente para el archivo, podría ser utilizado

para esta ..sala amable"'de toma de declaraciones a víctimas

y menores. _^r^_-rÁ
-EnCaspelaideaquesecontemplófueladeubicar

esta sala en un espacio que hay por la P?ttt de atrás de la

sata de vist;;; idgun sug"rentia que hizo el Gerente de

infraestructuras de Justicia, Sr. Ángel García, que es quien

verdaderur",it" i;rdtá qué carcurai los detalles y la técnica

necesaria para habilitar estos espacios con esa finalidad que

deben tener.
El presidente hace constar que faltan por visitar los

Juzgados Oe r-á Álmun¡a de Doña Godina y de Calatayud'

perosecomprometeaque'silanuevaadministracióndel
Gobierno d" ;;ü¿n "itJ 

díspuesta a afrontar este tipo de

cometidos, se haga la visita'
por parte oel cónierno de Aragón había un propósito de

afrontar estas adaptaciones de lós espacios de los juzgados'

ydehechosehizounadelantodecostesquepodían
suponer este t¡óo ¿e salas en los distintos juzgados. Ahora,

conelcambiodegobierno,habráqueesperarparasabersi
los comproriro, dll anterior se mantienen. Sean muchas o

pocas las declaraciones que se realizan en este tipo de

espacios, €s importante que se tengan en condiciones

idéneas para que las víctimas puedan declarar'
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"r:i}+¡'. cuARTO.- Informe por parte de la representante de la

Delegáción del Gobierno sobre los problemas expuestos en la

últim"a reunión sobre el funcionamiento de los dispositivos

telemáticos de control Y, €11 especial, del "Centro Cometa"

Toma la palabra Da Mónica del Real Barrera, quien

hace constar eí envío de la copia del informe y explica los

prnior más relevantes del mismo: que hay un contrato

vigente que finaliza en febrero de 2.024 y hasta que no esté

en- vigor el nuevo no empezaran con las novedades. A este

rerp"ito indica que los controles por este sistema se

apli.at¿n a todas las violencias sexuales. El sistema o la

piataforma que hay ahora es en relación a una víctima con

un agresor, pero como hay casos donde hay una víctima que

es ágred¡dá por varios agresores, entonces hay que

modiflcarlo, por lo que podrá ser "multivictima" y
..multiagresor'i. También se está intentando mejorar el

sistema en cuanto a las notificaciones. Los informes pueden

resultar en algunas ocasiones un tanto supedluos, y en otras

habría que evitar determinados avisos, como' por ejemplo,

cuando hay uná pérdida de cobertura, que lo que hace el

sistema es alertár a la víctima, generando todavía más

inseguridad y ansiedad. otra mejora que s.e ha realizado es

en los tiempos de las instalaciones de los dispositivos que ha

habido en la provincia de zaragoza, teniendo como límite

máximo las Zq h. para accionar él dispositivo (ahora está.en

torno a 3 o 4 horas). Y COmO novedad' ante los efectos

indeseados de la ápl¡óación de la "Ley del sólo sí es sí", se

dio orden por partb O. tu Delegada del Gobierno contra la

violencia de género para que en aquellos casos en los que

hubiese habido una revisión, con una reducción de las

condenas, se pudieran aplicar estos dispositivos cuando se

ióiii¡iuru'por lá víctima a la autoridad judicial, mandándose

también comunicación de esto al Consejo General del Poder

Judicial, aunque hasta la fecha sólo se ha aplicado en dos

casos.
El sr.. Presidente consulta a los representantes de los

Juzgados dé V¡olencia si pueden corroborar si el tiempo de 3

o 4 horas está fúncionando satisfactoriamente Y por el

Magistrado del Juzgado de Violencia no 3 se indica que, si se

aculrda por la máñana, por regla general, en esa misma

mañana 
'a 

última hora se pone, que esos plazos se van

cumpliendo. Por el sr. Presidente se hace constar que es

importante que se vaya avanzando en cuestiones técnicas.

El sr. Juez sustituto del Juzgado de La Almunia de

Doña Godina ¡o !, D. Santiago Beltrán Monforte, hace

constar que puso una pulsera ielemática y le comentaron
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que había muchas incidencias porque la orden de

ile¡amiento, si por ejemplo se pone 200 metros' porque en

determinadas poblaciones no se puede poner más, la pulsera

alcanza a 500, y entonces hay muchas veces que están todo

el día con ¡ncid'enc¡as injustificadas, lo que es muy molesto
para todos los que intervienen, incluido para el. prop¡o

investigado, Y pregunta si eso se puede solucionar

adaptándolo a la orden concreta.
Por la representante de la Delegación del Gobierno se

indica que se está en ello, que lo que v¡ene a decir un poco

el sistema es que el funcionamiento ideal sería cuando se

establece una orden de alejamiento de 500 metros. Tiene

conoc¡miento que en oca;¡ones, cuando se pierde la

cobertura, el sistema se vuelve loco Y ante eso lanza la
alerta. Se está trabajando en todas esas deficiencias'" - - 

el pi"ii¿.nte mát¡za que lo que planteaba el compañero

es que si se establece la orden de protecc¡ón con una medida

de alejamiento de 200 metros, cuando se superan eso.s ?00
metroé también salta la alarma. La' Sra. Mónica del Real

indica que lo ideal de estos s¡stemas telemáticos estaría en

órdenes de 500, debe ser que son más defectuosos cuando

la orden es inferioi. El Presidente le consulta si el sistema no

o.üiU los metros a los que está, y la sra. Del Real indica

lue sí, pero que hay veces que se junta- con que se pierde. la

;;ñui y'envía'una aiarma para que la víctima esté en alerta,

V el Si. presidente matiza que una cosa es perder la señal y

ótru qu" de l.a alarma cuando realmente no procede porque

no está a la distancia mínima que se ha establecido en la
orden de protección. La representante de la Delegación del

Gobierno explrca que todo tiene que ver con los satélites,

con las señales, y entonces esto también falsea un poco,

pero que están en todo ello.
El Sr. Beltran Monforte indica que lo que literalmente le

comentaron que si la pulsera tenía un alcance mínimo de

500 metros y la orden se ponía por debajo de esos 500

metros, por ejemplo a 200 metros, aunque Se estuv¡era a

400, la pulsera iba a mandar alarma
LaSra.MónicadelRealexplicaquesabequeen

ocasiones ha habido distancias de seguridad inferiores a 500

metros y ha funcionado, pero que lo Lonsultará y transmitirá
el problema.

El sr. Presidente dice que en todo caso hay que dar

solución, aunque sea un tema técnico. Si se detecta que no

se está infringiendo la orden de protección, evidentemente
no tiene porqué saltar la alarma
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i] * La sra. Del Real indica que en cuanto al control

telemático de estas medidas de alejamiento, lo que se

persigue es dar una sensación de seguridad., que eso ayude

; sañr a la mujer y empoderarse, que el sistema no es

perfecto y no puede negar que hay determinadas

dificultades, pero que es uná medida que a nivel general

está ayudando.
Toma la palabra Da clara Pérez, Jefa de la UFAM de

policía Nacional para comentar que el problema de que salte

la alarma, algunos agresores lo utilizan para acosar a la

víctima, para ponerla en alerta y Da Teresa Marco' de la
oficina'de la Asistencia a Víctimas, corrobora la ansiedad que

sufren las mujeres cuando les avisan y pasan bastantes

horas hasta que vuelven a recibir la llamada de que ya

f ueaen salir de casa, ya que se tienen que quedar

bncerradas sin hacer nada, o si tienen que hacer algo, tienen

que ir acompañadas, y Doña clara Pérez indica que entonces

el ajuste es muy importante para que 
.9.1a 

víctima no se le

reactive "r" 
.uáá.o d" estrés postraumát¡co de la situación'

El Sr. Presidente manifiesta que sin ser técnico en la
materia, cree que esto es una cuestlón que tiene q.ue

solventár el propio sistema del centro de control de los

aparatos "Cometa", y desde luego, si es un problema

técnico, no cree que sea muy complicado solucionarlo' Ha de

detectar sólo los metros que se han puesto en la orden de

fiotección y es importante que cuando pase de esos metros

no salte la alarma.
La representante de la Delegación . 

de Gobierno Da

Mónica del Real manifiesta que ella no es técnica y se rem¡te

a lo dicho anteriormente, que hay unas normas de

funcionamiento como una serie de instrucciones que tienen

que seguir también los agresores, no sólo porque sepan

cuántos son los metros. Ellos tienen que mantener la batería

cargada y otras tantas cosas que en ocasi.ones no hacen. No

nai que perder de vista que esto constituye un elemento

¡nár dr. buede ayudar a las víctimas, aunque es cierto que

muchas de ellas lo quieren y algunas no'

QUINTO.- Informe sobre el estado de la "guía de

buenai prácticas en el ámbito judicial"
Por el Presidente se indicá que cuando esté concluido el

trabajp, se hará lo mismo que con el folleto que tieng que

prepárar el Colegio de Abogados: primero se valorará por

to¿bs, se harán sugerencias hasta la próxima reunión y

luego, tras esa puésta en común, se podrá ya definir
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concretamente lo que se qu¡ere hacer para darle el v¡sto

bueno.
Toma la palabra D. octavio Tobajas, Magistrado del

Juzgado de Violenc¡a no 3 de Zaragoza' qu¡en explica que el

pioíecto está tal y como se env¡ó a la Comisión, quedando

unos retoques. Lo está elaborando especialmente Oscar

Ortega Sebastian, Magistrado del Juzgado de Violencia sobre

la Mújer no 1 de Zaragoza, el cuat no ha podido ven¡r al

estar de ba¡a. Van a tener una reun¡ón presencial los tres

lvué¡rtrudos de Violencia para ultimarlo. Quedan los últimos

fléios y será sustanc¡almente en un 95o/o de lo que han

env¡ado."
El sr. Presidente le solicita QU€, de produc¡rse alguna

modificación, lo vuelvan a mandar actual¡zadot y sobre eso

los distintos miembros de la comisión irán haciendo

valoraciones, sugerencias o intervenc¡ones del tipo que sea,

y por el Sr.'Maiistrado de Vlolencia se man¡fiesta que a la
v¡ita de que ló que hay afecta a todo el conjunto de

instituciones que funcionan en esta materia, si hacen alguna

iug.t.n.ia, sóbre todo en e¡ tema de policía, se añadiría sin

rJvor problera, estando abiertos a las sugerenc¡as de

todos.
como la guía llego hace unos días y no ha habido

mucho tiempo para esiudiarla, el Sr. Presidente pregunta.a

los asistentes s¡ nay alguna intervención relacionada con lo
que han mandado los juzgados de violencia'

por la represenlan[e de la Oficina de la Víctima se

manifiesta que es una guía muy interesante, pero que luego

hay que aplicarla, 9u€ no se quede sólo en.el papel, y por el

sr. pres¡dente se indica que esta guía de buenas prácticas,

desde luego, no es vinculante en el sentido de poder exigir lo
que esta-blece, pero se supone que estaremos todos

dispuestos a cumplirla en la parte que nos toca'
El Magistrado de Violencia hace constar QU€, en lo que

les afectaf lo vienen cumpliendo, es decir, parten _d-e 
su

experiencia para aplicarla, Y ld representante de la oficina

de la Víctima
matiza que afecta a más Juzgados, es decir, a penales e

instrucción.
El sr. Presidente manifiesta que cuando se llegue al

momento de su aprobación, en la Comisión se le dará el

contenido definitivo que tiene que tener y Iuego cada uno,

individualmente, si lo cumple o ño, será su problema. En

principio, si se hace es para tenerla en cuenta, como todas

iát guíaó de buenas prácticas que se hacen en todos los
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ámbitos. La guía se refiere al comportamiento de todos los

implicados en la materia.
Interviene la sra. Nieves saiz Pérez para comentar que

las aportacion"r lu" se hicieron desde el Colegio de

Abogados han sido muy bien acogidas en el primer borrador

que han mandado.
El Sr. presiáente también quiere. agradecer a todos los

que han ¡ntervlnido en su elaboración, indicando que hay

iu" t"guir trabajando en ello y hacer sugerencias'

sExTo..InformedelarepresentantedelaDGAsobrela
dotación de rád¡ot materialós y humanos para a.poyo de

temas en runái"r y víctimas de violencia de género en

cabeceras de comarca.
Toma la páiuuü Da Melitina Ruiz, lefa de servicio de

Administración General de la Dirección General de Justicia' Y

""pon. 
que han i"C¡n¡¿o este año, del Instituto de la Mujer,

fondos .on ..rjo ul pacto de Estado contra la Violencia de

Genero, como 
"v¡enen recibiendo en los últimos años, y

solicitaron fondos para una serie de proyectos. Ya están los

fondos y están tramitando los expedientes'
Enloqueserefierealosmediospersonaleshanvuelto

a hacer como to¿ot los años: un programa concreto de

actuación para dotar de funcionarios de refuerzo a todos los

éigánor ¡udiciales competentes en materia de violencia,

,"i.in las peticiones, y este año está previsto dotar hasta un

máximo de 7 gestores procesales y 19 tramitadores' de

septiembre a i¡ciembre.' Tienen' un total de 366'889'11

euros y en lor |ro*¡tot días se dirigirá comunicación a los

éiéunor judiciaies para que hagan las peticiones, luego ya

óré."J"rán u 
"n.onttur 

a las personas que quieran ejercer

estos puestos. También, con cargo a esos fondos, tienen

pievistb hacer los contratos pára refuerzo del equipo
'psicosocial de Menores de zaragoza, Y .lo idea es que

empiecen en el t"t de julio una trabajadora social y una

psicóloga
Respecto del tema hablado de las visitas para hacer

..salas amables" en los diferentes juzgados del territorio,

tamblén se ha pedido con cargo al P9_c!o de Estado dinero

piru esta refoima. Concedieron ZOO.000 euros con cargo al

capítulo o y están en marcha los distintos proyectos' El .de
iáIu=Onu está-ya adjudicado, y también tiene los proyectos

qr" f.r. elaboraáo su compañero Sr. Angel sobre los distintos

edificios, con su desglose en obra, mobiliario, equipo

informático etc ... pero esta iniormación es de hace media

hora y por eso no'lo ha mandado a la comisión. se puede
'9

^lrrrsr5lRAClON0E JUsrtcÁ

j4
U¡n
;tn'rl_
¿á
z:

str5
ir c¡ (J
c-.()

oQÍ
;,^7
! -.r lfu,<[

e
.i(!
N
O
N
r.
Q

:
t!
t
o
L

ll
lt
o
n
E
.co
o
og
rooI
@

t.
(l

a
Oó
n
@
l!
@
ao
o
os
N
9
O
O
O
F.
o
N
O

O

;
€

9.
'i:

'c
ct '-.
_o
i'j c

9óijoü(,ó¿
<r ól

io
-53!
.¡H

fr a'6?ax:.
qi 13.
Q ,ai
C)a



ADtnMsfRACro¡t
o€ JUsllcl^

decir que está en marcha, que lo van comprometiendo y que

estos iondos tienen que gastarse antes del 31 de diciembre'

El Sr. Presidente prégunta a la representante de la DGA

.¿mo eitá la situación én cuanto a medios materiales y

humanos en las cabeceras de comarca y la sra. Ruiz indica

;; ;;;;i,¿, ni"n, cosa det rnstituto de ta Mujer, y por la

representante á" "ttu 
entidad se hace constar que falta

personal pero en este momento no, tiene más datos, por lo

;;t r¿ ¿ójará el tema para más adelante aunque tampoco

cree el Pfesidente que sea necesario montar oficinas en cada

comarca sino más bien establecer algún sistema de

coordinación.
Toma la palabra el Magistrado del Juzgado de Violencia

¡o 3 para preguntar a ra representante de la DGA si sería

poriU'. qr. la"p"rronu que traigan de 
-apoyo 

esté un poco

Fo-rr*¿u,' dado que venir t un Juzgado sin saber

absolutamente nada hace perder el tiempo, y no solamente

á-ior compañeros, pues se retrasa absolutamente todo y

muchas veces es preferible que no venga nadie porque en

unu guardia no püedes dedicarte a enseñar. Hace constar

que án otras comunidades autónomas hay una figura que es

el ,.funcionario tutor", que abonando el correspondiente

complemento, o dándoles tiempo de vacaciones durante "x"

meses se encargan de su trabajo y de formar a esta

p"rronu. Ademási este problema no solamente se plantea en

io, Juzgados de violencia, también en los pueblos. y

prácticamente en todos los Juzgados, donde se mandan

funcionarios con muy buena voluntad pero que no. saben

distinguir una proviáencia de un auto, un auto de una

senteñcia, y respecto a "Avantius" nadie les forma'

El Presidente constata que la formación de la persona

que vaya de aPoYo es fundamental'
Toma la 'pálabra la representante de la DGA quien

manifiesta que lo entiende y lo comparte, pero esto .habría
que reorgun¡trrio V réiiu un cambio de paradigma.- Además,

este tema se etc'upa de su competencia. La DGA no es

competente, técnicamente, para formar personas que no son

empieados suyos aún y la previsión de que lo formase un

compañero y ío cobrase, pues habría que prever un dinero.

Es una fórmula a estudiar.
El Magistrado de Violencia no 3 informa e indica a la sra'

Ruiz que ét tema del funcionario tutor funciona relativamente

bien en Navarra y la misma indica que es cuestión de

reorganizarlo Y PresuPuestarlo'

; ,..
aü
dt!
4(t¿:Ó
z.-
rt -
'Jiv.

4_
".. 

(f) L)
áo;
'ázt¿
ña)¿
!:á
[(L

@

r
ñt
O
N
r.a

d
a
o
tr-

rl
I

o

i
c
ú)
a
'a
a-
ao!)
@

tr
ü
a.t
.J
@.)
cto
ls-

ñ
o
O
€
N
O
O
ct
O¡-o
N

;0()

ilt

o .-.,:
-r i-l
r't \'.

'-c
;l

tl ir
'tt A

ccl
üc
cSCd

u.Y
9"c
i: ^i: ;i

OZ
C)E

10



i:''i
,l' I'

r-
I,F.{

El Sr. Presidente propone que, -si en Navarra funciona,

se po¿ría ¡ntóiámni'ar 
'información e intentar hacerlo

también aquí.
TomalapalabraeltitulardelJuzgadodeDaroca'qu|en

manifiesta que al hablar de medios personales para combatir

la violencia de género Y, en general, paF la instrucción

penal, no pueOé demorarse iantísimo el envío de una

bérro'nu. l-ta'¡la por su compañera del Juzgado de Caspe, QU€

ha estado casi cinco meses sin un gestor en,penal, sólo 
99n

una tramitadora. Parece que los pueblos estan un poco mas

olvidados que la capitai, en este sentido, y en estas

;";;¿i;;es difícitmente se pueden conseguir objetivos'

El sr. Presidente indica que está bien plantear este tipo

oe quájas en la Comisión' aunque no se pltgda hacer mucho'

iulu'o que la representante de la DGA asuma esta

óioul.mát¡.u y que intente por sus medios buscar solución'

por dicha ,.pr"i.ntante se indica que lo trasladará, dado

quecontarconmedioshumanoseslomínimoyloprimero
óátu la lucha contra la Violencia de Género'

El Magistrado de Violencia ¡o 3 plantea a la

representante de la DGA la posibilidad de QU€, igual que se

gótionun los cursos que da el INAEM sobre otros temas, se

gestionen .rrror-purá funcionarios de la Administración de

Justicia de 100 horas, con un certificado de profesionalidad'

La Sra. Ruiz indica que es un tema muy interesante' Habría

que nauarlo con el irunru y valorar como se regula porque

ü creación de certificados de profesionalidad tiene un

prñáiriento administrativo, una normativa, pero es muy

buena idea para abordarla con ellos y lo planteará de cara a

la nueva legislatura.

SEPTIMo.- solicitud de inclusión como integrantes de

esta comisión a los Jueces/Magistrados.de los Juzgados de

FamiliadeZara,gozaYProvinciainteresadaporelCGPJ.

ElPresidentematizaqueestofueunasugerenciadel
consejo General del Poder Judicial, se han citado para esta

reunión, Pero no han venido' . .,
La representante de la Delegación del Gobierno

interviene para decir que sí Que le parece interesante su

in.ó.porac¡ón Jorqr" se ha dado el caso de una víctima por

el que han n"."ritudo alguna decisión de esos juzgados y

han teniOo c¡erta dificulta? para conseguirlo, así que, si se

tiene contacto directo con ellos, será mejor'
Se aceptá por unanimidad que se incluyan en la

Comisión, .oÁ independencia que quieran asistir o no.

11

A.Dll rMSlRACtOll
o€ JuslrcÁ

_l<
uJ r,]
lui,) I-
60¿

t- ¡trJ,L
UJ L!

-)T
.éo
BqH
;.ñ7
Eiá
$ <[.

't
al
it
a
a¡
ts-
f?

6c
o
I

I
il
a

ca
ao

roo
a)(p

t-
o
tt
,i)at)
,c(o
tr,o
@
a
o
o
D

N
O
O
or
i)
N
O

t
U)()

r:c
ó

fi
>¿1

o:.
,J ¿i_u
ra1'I r:í()(r u)'ó ii
d q:l

F: I::i:Ó
cSañ
^!ii .9

:d.

UI



í1T ))
* '¡:¡';--*' t¡,
iE -:., .'' É

I., l: : .^l

:t i.- 
", ¡"r¡\o r

.-.- 'l :. r l{'{ r r,.

El Magistrado de Violencia no 3 propone la inclusión de

algún :uzgádo de Instrucc¡ón dado que sustanc¡almente' en

iulái de i¡olencia, el pr¡mer contacto que se tiene los fines

de semana es con el Juzgado de Instrucción de gua.rdia' Tras

diversas intervenciones, se acuerda la inclusión en la

comisión de un representante de los Juzgad.os de Instrucc¡ón

de la Provinciar Que podrá ser c¡tado por vía del Decanato o

directamente, si consta su designación en Junta de jueces'

A0lrf uSlR^CION
OE JUs¡tCIA

OCTAVO.- Estado de la

encontramos en relación con

"medidas de libertad vigilada".

situación en que

el cumPlimiento de
nos
las.i_i
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El Presidente explica que estamos igual que la última

vez qu. ," planteó bl problema. Las medidas de libertad
,vigilada se ponen en Ias sentencias condenatorias de

determinados dál¡tos, entre ellos las violencias sexuales o los

homicidios y atentados contra la vida, aclarando que esta

medida no es una pena. Consiste en que una vez que se

cumple la pena fr¡uát¡uu de libertad, se empieza a cumplir la

medida. La rirru puede ir 'unida a determinadas

condiciones, loro pueda ser alejamiento, atención

;;iq;üt;¡a;:... renemoi el problema de que cuando hqv

cumplimiento efectivo de la pena en prisión, al final el propio

Juez de vigilanc¡a Penitenciaria hace la propuesta sobre los

términos y condiciones en que se debe cumplir la libertad

vigilada, pero iuando, por lo que sea (por ejemplo' si se

su-spende la pena), no hay ningún organismo que hag.a una

propuesta, y entonces, PoF cáda Tribunal o Juzgado' se

int"ntu qúe'uléúi"n lo'sóluc¡one, pero no se consigue: el

Servicio Oe geitión de penas no lo soluciona porque no es

materia de ellos (no es una pena, es una medida distinta),

en el Ministerio áel Interior tampoco hay un servicio que

pueda afrontarlo, y en la DGA, con,más.mOtivOs todavía, se

ápartan del asunto porque no tienen ninguna competencia

en materia de ejecución Penal'
Ante esta s¡tuación, el sr. Presidente entiende que esto

habría que afroñtarlo por vía de un convenio del TsJA con la

DGA y, €t1 su caso, con los Ministerios del Interior y Ju,sticia,

para que se estableciera una especie de servicio de

ljecuc¡ón penal que solucionara este problema, para poder

hacer efectivo el tumplimiento de estas medidas de libertad

vigilada, porque es lamentable que se acuerden y que luego

no se puedan llevar a efecto.
Mientras no se solucione el problema a nivel de todo el

estado,-hay que buscar solución. Por el Sr. Presidente se
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haría la propuesta a la sala de Gobierno del TSJA para ver

cómo se puede buscar la mejor solución. Posiblemente

habría que implicar también a los med¡os públicos

"sociosanitarios", incluso al Instituto de Medicina Legal, pero

esto se tendría que desarrollar después del convenio

correspondiente, pu'oticándose, en su .caso, un decreto de la

DGA en el que se establecieran las pautas con todo lo que

este servicio Podría acometer.
Por la representante de la DGA se hace constar que

esta cuestión lás ha llegado alguna vez Y piensa que este

üru tendría que haceise mái en el ámbito de servicios

Sociales, que iería interesante, para que. fuera efectivo,

cuant¡ficarlo, haciendo la correspondiente reserva

económica.
El sr. Presidente matiza que se tendría que desarrollar

de la forma que mejor proceda, estableciendo algún tipo de

áolunorución con otros servicios, y probablemente sin

necesidad de constituir oficinas específicas para esto, sino

buscando colaboración con otros servicios que tenga.n algo

qu" u.r con las circunstancias en que se deben cumplir este

tipo de medidas
por la representante de la DGA se consulta en qué

consisten concretamente las medidas y el sr. Presidente

hace una explicación al respecto, concluyendo que Jut
medidas qu" uán implícitas con la libertad vigilada pueden

ser variadas, segtn ál caso concreto, Y la representante.de

la DGA indica ;ñ les han llegado peticiones de realización

de terapias, sobre todo para agresores sexuales'

Toma la palabra la repreJentante del Ayuntamiento, Da

Ruth Bravo, quien entiende que eso sería competencia de los

CIS.
El sr. Presidente indica que son medidas 9u€, en último

término, las controla el propio Tribunal que ha sentenciado,

pero en cuanto al cumplimiento efectivo, el seguimiento que

ie tiene qu" hu."r lo lendría que hacer quien corresponda,

según el taso, los CIS, los servicios sociales o el servicio
-oir"rpondiente que se cree en la Dirección General.

La representante del Gobierno de Aragón constala que

a nivel de competencias no tienen asumido el sistema

penitenciario, ante lo cual, el Presidente recalca 9u€,

precisamente por eso, la solución debe venir por la vía de-un

convenio porque las competencias en esta materia específica

no las tiene tampoco Instituciones Penitenciarias.
Por la sra. Pérez, Jefa de la 'UFAM de Policía Nacional,

se constata que llegan muy puntualmente medidas de este

tipo. Lo fundamental sería crear mediante convenio un punto
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que der¡ve a cada uno en la parte que corresponda y si hay

varias medidas en torno a la misma persona con un

segu¡m¡ento largo, aunque no es frecuente' hay que dar

ieípuesta al juziado que ha impuesto la.medida'

Respectoaestetema,elsr.Presidenteconcluyeque
antes de establecer las condiciones de cumplimiento .de
estas medidas,-sean de alejamiento, psiquiátricas, o del tipo

quesea,tienequehaberalgúnequipodepersonas'como
óái" "n los centros penitenciarios, que hagan una

iropuesta. Lo primero qu9 hay que ha.cer es crear un

Servicio que se'encargue de analizar individualmente cada

caso y que establezca la propuesta correspondiente, y luego

ái fuár'acor¿ai¿ lo procedente. El Tribunal puede tener

conocimientos jurídicós, pero de cuestiones psicológicas o

ói"¡léras ¡nd¡üiduales, o sobre lo que más convenga a una

víctima en reración con er defito que se cometió, lo

desconoce. Y por eso tiene que haber alguien que infot.t" y

haga una proóu.rt+ ási cqmo alguien que lleve a cabo lo

quÉ ru acubr¿b. En fín, tiene que funcionar todo en cadena'

NovENo..ApropuestadelMagistradodelJuzgadode
Violencia no 3 de Zaragoza:
-Deficiencias en la idóñea ubicación de la sala de espera para

investigaoos, no'á"i¿n¡oot (la cual se encuentra dentro de la

ubicación física del Juzgado de Violencia no 3, a espaldas de

los funcionarios de aux¡lio e invisible al Policía que mantiene

la Seguridad).
.Saladeesperaparavíctimaseinvestigados,qu.gse
mantenga con una temperatura más adecuada por medio de

losaparatosdeaireacondicionado(yaque.hacemuchocalor
por dane el sol de plano y tener qué.estar la puerta cerrada'

TomalapalabraelMagistradodelJuzgadodeViolencia
no 3 para expricar que en un primer momento el lugar donde

se creó el no i- es' un pasilló, con todo lo que conllevá' El

probtema es ü;"-ú óulá-áá ¡nvest¡gados no detenidos está

dentro de lo q;; .; la configuración- del jr¡zgadg, y.también

tienen la de ietenidos y la áe víctimas. Cuando vienen no

detenidos los rn.tán alií, y como no hay separación física,

aparecen los detenidos, como se ve en las fotos que aportó,

á'espaldas dei func¡onario de auxilio judicial. No pueden usar

la sala que tienen al lado de la del Letrado para llevar a

víctimas porque si, por cualquier causa, abren la puerta' se

la pueden encontrár'ahí. No se puede abrir una nueva puerta

porquepareceserquepersonasconcapacidadesespeciales
que usen sillas de' ruedas no podrían entrar. Lo que al
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parecer se va a hacer es habilitar una especie de "ele" que

uu a tapar la puerta del Magistrado y. la parte de los

funcionarios, üu" es lo qué más peligro podía causar e

irpé¿¡ria que se pud¡era acceder dentro del juzgado, incluso

a l'a sala de espera de las víctimas. Han puesto ahora unos

biombos y van a romper un trozo en el mostrador de los

auxilios para poder acceder al juzgado'.
Respecto del aire acondic¡onado explica que el tema

es muy preocupante dado que hay ge-nte'. investigados' que

se han desmay'ado por el calor y quizá habría que aumentar

un poco el nivel dei aire en la sala de víctimas ya que hay

,nu' máquina expendedora de bebidas que da un calor

impresionante, y muchas veces tienen que sacar a las

víctimas fuera porque no se puede estar. El Magistrado hace

constar que ha hecho numerosas gestiones al respecto con

la unidad Administrativa y le han dicho que van a quitar lo

de las bebidas y respecto del aire acondicionado para las

víctimas y los detenidos como funciona correctamente no se

puede hacer otra cosa
Toma la palabra la representante de la DGA para

constatar que la máqu¡na de bebidas la van a quitar, tiene el

informe de su .orpáR"ro y van a poner dl biombo. Se están

preparando otras bos salas de espera en otra zona, que

tr"nt.n a¿emas con interfono, y así se evitará que se

produzca acumulación de gente, a lo que el Magistrado de

Violencia le matiza que cuando una señora que acaba de ser

agredida tiene que esperar más de dos horas a que le tomen

áéclarac¡ón, coñ ottor, pollcías, abogado, gente que viene de

la oficina de la víctima..., entonces ya no estamos hablando

de disconforr¡¿u¿ térmica, sino de otra cosa. Por la

representante de la DGA se manifiesta que su compañero

arquitecto está en ello, estudiando la planificación para las
;iul"r amigables" en la Ciudad de la Justicia.Hay un

problema de erJu.¡o, pero hay zonas de reserva que está

previsto crezcan. Está todo en proyeclo' 
-

El sr. Presidente indica que la comisión se da por

enterada, uunq|.r", evidentemente, no puede hacer mucho'

simplemente tomár nota de que la DGA, por medio del Jefe

de Infraestructuras, ya está actuando para intentar

corregirlo.

DECIMO.- A propuesta de la Guardia Civil:

-Incidencias con ot.os Cuerpos Policiales de provincias

limítrofes en gestiones y control de víctimas vioGen.
-Celeridad en'la autorización de depósito judicial de armas

de presuntos autores de VioGen con instrumentos del delito'
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Toma la palabra D. Enrique Alejandro Martín Manso,

Teniente de la Ún¡áu¿ orgánica de Policía Judicial, y procede

a informar que en los ú-ltimos meses han tenido diversas

incidencias con cuerpos policiales de otras prov¡ncias

limítrofes y están sintiendo que han lacrado su protección de

las víctimas. l-tun elaborado un informe remitiéndolo a..la

s"oá"l"gu.¡On del Gobierno y se está trabajando en ello,

también lo comunicaron a los compañeros de estas

óióu¡n.¡as y lo iban a exponer en sus Comisiones' Respecto

ál ,"gundo'punto, se encuentran trabajando internamente a

u.,. ,í pueden Oál solu'ción al problem! Y, en el caso de que

no lo consigan, lo plantearían en la próxima Comisión'

El sr. Presidente consulta a este respecto -si el

problema es de .ipii¡ó, de s.ii¡os habiJi!:9-ot' v el sr' Martín
'¡¡unroexplicaquesusintervencionesdearmasse
encuentrun .oluprS¿ut y les están pidiendo un auto judicial

;;;; ái áápOrito, que esperan solucionarlo internamente y lo

informaran en la Próxima reunión'

UNDECIMO.- RUEGOS Y PREGUNTAS.

1.- El Sr. Presidente plantea una sugerencia para que

nos pongamos en contacto con el observatorio de Violencia

de Género Oef 
-óCpj 

V habiliten un presupuesto pafa las

comisiones Provinciales contra la Violencia de Género,

simplemente para los gastos que se puedan producirse en

determinadas actuacioñes que conlleven algún coste. 
. 
Por

éi"rJlo, en el tema de la Jornada de Formación que se hizo

ái puruáo 10 de marzo, a los ponentes.les llevó un tiempo

preparar los temas y hacer una exposición' por lo que habría

lioó razonable que se les hubiera abonado una

.*p"niác¡ón 
".oÁóm¡.u 

' Es importante que haya un

presupuesto al que acudir cuando haya unos gastos que

haya que atender.
Z.- por ál- St. Presidente se solicita de las distintas

instituciones que forman parte de la comisión la elaboración

de una breve memor¡a, incluso con datos estadísticos, para

que todos podamos conocer lo que hace cada una y

establec"r, 
"n-tu 

caso, mejoras en la colaboración'

DUODECIMO.-Porúltimo,seprocedeporparte9.".D'
José Manuel Árredondo, Director del Instituto de Medicina

Legal de Aragón a exponer y explicar el Yrocedimiento de

Actuación Coordinada en íos Centros Sanitarios de la

comunidad Rutónoma de Aragón ante las agresiones

sexuales,,, elaborado por la DireCción General de Asistencia
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sanitaria del Departamento de sanidad, lo que verifica de

forma muy ¡nterésánte y realizando una brillante exposición'

Yparaqueconste,extiendo|apresenteacta,qugfirmo
como Secretario, con el visto bueno del llmo' Sr' Presidente'

En Zaragoza' a 22 dejunio de 2022

VO BO

EL PRESIDENTE EL SECRETARIO

La difusión del texto de este documento a partes no interesadas en el

proceso en el quá n. sido dictaOa sOlo póOra llevarse a cabo preVia

disociación de los datos de carácter personal que los mismos contuvieran y

óon pteno respeto álderecho a la intímidad, a los derechos de las personas

que requieran un .rpt.¡.ideber de tutela o a la garantía del anonimato de

las víctimas o perjudicados, cuando proceda...Los datos personales

incluidos en este documento no podrán ser cedidos ni comunicados a

terceros, Se le apercibe en este acto que podría incurrir en responsabilidad

penal, civil o administrativa.
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